



Marseille, le 30 novembre 2020

Direction générale

Cabinet

Affaire suivie par : Karine Trabaud

Tél.: 04.13.55.81.47

Mail: karine.trabaud@ars.sante.fr

Réf: CAB-1120-12213-D

PJ:

Le directeur général

à

Monsieur le Préfet des Bouches-du-Rhône 2 boulevard Paul Peytral

13006 MARSEILLE

Objet: Epidémie SARS-Cov-2

Avis sanitaire de l'ARS sur la situation épidémiologique et sanitaire des Bouches-du-Rhône

Le département des Bouches-du-Rhône fait face depuis la semaine du 20 au 26 juillet 2020 à une reprise marquée de l'épidémie SARS-CoV2 avec une circulation toujours plus active du virus caractérisée par la croissance continue des indicateurs du taux d'incidence et du taux de positivité.

Cette évolution défavorable a valu l'élévation progressive du niveau de vulnérabilité du département des Bouches-du-Rhône par :

- un passage au niveau de vulnérabilité modérée le 6 août 2020 ;
- un passage au niveau de vulnérabilité élevée ou zone de circulation active le 14 août 2020 (seuil d'alerte de 50/100 000 habitants);
- un classement en zone d'état d'urgence sanitaire renforcé le 24 octobre 2020.

Agence régionale de santé Provence-Alpes-Côte d'Azur-Siège - 132, boulevard de Paris - CS 50039 - 13331 Marseille Cedex 03

A l'instar de la situation constatée au plan national, l'analyse de la situation épidémiologique dans le département des Bouches-du-Rhône, sur la période allant du 16 au 22 novembre 2020, montre une forte baisse des principaux indicateurs épidémiologiques et sanitaires attestant d'une diminution de la circulation virale sur le territoire.

En effet, à l'échelle départementale :

Tél 04.13.55.80.10

 le taux d'incidence, toutes classes d'âge confondues, constaté pour la semaine du 16 au 22 novembre 2020 est désormais de 180 pour 100 000 habitants;

- parmi les plus de 65 ans, celui-ci est, sur la période concernée, de 225 pour 100 000 (moyenne régionale de 187 pour 100 000 habitants);

le taux de positivité, toutes classes d'âge confondues, est de 11,6% sur la semaine du 16 au 22 novembre 2020 :



- de son côté, la pression sur le système sanitaire connaît une amélioration avec l'hospitalisation de 1188 patients pour Covid-19 en unité conventionnelle et de 392 patients en réanimation avec un taux global d'occupation en lits de réanimation de 84 % et un taux de pression Covid-19 de 82 %;
- de son côté, le nombre total de clusters signalés reste élevé. Il en compte aujourd'hui 814 dont 148 actifs dans les milieux sensibles des établissements et services médico-sociaux et notamment des EHPAD lesquels constituent la part la plus importante de ces foyers groupés de contamination.

Pour autant, la situation sanitaire reste dégradée avec un nombre de patients hospitalisés très élevé au regard des capacités de prise en charge originelles, notamment en réanimation.

Dès lors, il apparait pertinent de maintenir en vigueur toutes les mesures de nature à assurer une inflexion durable de l'épidémie, en privilégiant le respect des gestes barrière, notamment le port du masque et la distanciation sociale et physique dans la fréquentation de l'espace public.

Philippe De Mester